



## COSTA DE MARFIL 13 DIAS Y 12 NOCHES

WALADO – TRAVEL

AGENCE DE VOYAGES. TOURISME DE COUVERTE

Societe walado travel Sarl Mopti quartier millionki immeuble Somayaf face hotel

debo Mopti Dirección: BP 33. Mopti. Mal Licence n° 07007

Telephone Malí: (00223) 94071651 /76290953/91029692

Teléfono España: (0034) 632238408

Email: [info@walado-travel.com](mailto:info@walado-travel.com)

[agencia@walado-travel.com](mailto:agencia@walado-travel.com)

[moulaye@walado-travel.com](mailto:moulaye@walado-travel.com)

Web: [www.walado-travel.com](http://www.walado-travel.com)

### ITINERARIO

#### Día 1: PAIS DE ORIGEN - ABIYAN

Llegada a Abiyán, donde os estará esperando el guía. Tour urbano por la que fue la última capital de Costa de Marfil antes de transferirse a Yamusukro en los años 1980s. Es una ciudad de contrastes con una zona de rascacielos (por años fue llamada la Nueva York de África) y otros barrios más populares donde captaremos el pulso de la ciudad más grande y dinámica del país. Alojamiento en el Hotel Ibis

#### Día 2: ABIYAN – ABENGOUROU - ANIASSUE

Desayuno. Ruta hacia el 'país Agni', sub-grupo de los akán, también conocidos como Ashanti (grupo étnico dominante en la vecina Ghana). Llegaremos al pueblo fronterizo de Niablé donde visitaremos al rey local y alguno de los santuarios tradicionales (centros de oración animista). Tras la visita nos dirigiremos a la localidad de Niasoue centro espiritual de la tribu agni. Es un lugar especial para el animismo (forma general de clasificar a las religiones africanas tradicionales) regional. Las ceremonias religiosas están dirigidas por sacerdotisas conocidas con el nombre de 'komian'. Nos interesaremos por la religión africana local y por la poderosa estética de estas mujeres conectadas con el mundo de los espíritus que viven en los bosques que rodean los templos de culto y la escuela donde son formadas nuevas sacerdotisas cada año. El animismo está en retroceso en toda Costa de Marfil debido al avance del cristianismo y del islam. Visitaremos alguno de los santuarios de culto y presenciaremos una ceremonia dirigida por komians. Noche en tienda de campaña. PC



#### Día 3: ANIASSUE – YAMUSUKRO

Desayuno y última visita al bosque sagrado. Nos despediremos de las komians y emprenderemos el viaje hacia el centro del país. Entramos en el país Baulé', etnia

dominante en Costa de Marfil y conocidos por su arte escultórico y bailes de máscaras. Llegada a la capital política de Costa de Marfil, construida en mitad de la selva por el 'padre de la Independencia' Félix Houphouët-Boigny para controlar mejor el país desde la centralidad, favorecer a su etnia, los baulés y salir de la sobrepoblada Abiyán. Traslado al hotel y visita de la ciudad construida en los años 1980s sobre plano. Visitaremos la imponente Basílica de Nuestra Señora de la Paz, uno de los templos cristianos más grandes del mundo. Fue construida a imagen de la Basílica de San Pedro del Vaticano. Su cúpula tiene una altura de 158 metros de alto y el mármol utilizado para la construcción de su suelo fue traído desde Italia. Este icónico edificio religioso simboliza muchas cosas del ser humano con sus ansias de poder y eternidad y de los regímenes autocráticos post-coloniales en África. Visitaremos también la gran mezquita y el mercado central para volver al sabor africano en esta urbe todavía en construcción. Noche en el Hotel AHO. PC



#### Día 4: YAMUSUKRO – POBLADO BAULE – YAMUSUKRO

Desayuno. En el día de hoy nos internaremos en el mundo baulé, en sus poblados y arte vivo. Nos desplazaremos hasta un poblado tradicional para conocer aspectos de esta cultura y poder presenciar una mascarada tradicional. Llegada y saludo al consejo de ancianos, paseo por el pueblo y almuerzo tradicional. De tarde, seremos bendecidos por el sacerdote tradicionalista y homenajeados con un baile de máscaras. El turismo es todavía raro en esta región central de Costa de Marfil y nuestra presencia llamará la atención de muchos aldeanos. Tras la experiencia etnográfica, regresaremos a la ciudad para pasar la noche. Alojamiento en el Hotel AHO. PC

#### Día 5: YAMUSUKRO – KONG - FERKESSEDOUGOU

Desayuno matutino y larga ruta hacia el norte del país. Dejaremos atrás el bosque tropical y las sociedades animistas y cristianas para adentrarnos en la Costa de Marfil islamizada. Llegada a la población de Kong donde destaca una bella mezquita de barro de estilo sudanés de 300 años. Visita de la población e introducción a esta región más árida, pobre con otra mirada... Tras el almuerzo, seguiremos hasta Ferkessedoudou, ya en pleno 'país senufo', donde descansaremos y pasaremos la noche. Alojamiento en el Hotel Le Chateau. PC



#### Día 6: FERKESSEDOUGOU – KORHOGO

Desayuno en el hotel y visita de un poblado senufo cercano a Ferkessedougou para intentar ver un joven enmascarado 'tchologo'. Estas máscaras abstractas sólo son portadas durante las iniciaciones. Pediremos que nos muestren, si es posible, una de estas curiosas obras de arte sagrado. Tras la parada en el poblado seguiremos hacia la capital norteña y centro político y económico de los senufos, etnia dominante del norte marfileño. Desde la base de nuestro hotel exploraremos poblados tradicionales senufo donde se conservan todavía algunos graneros sagrados y casas tradicionales (en fase de desaparición por los cambios socio-económicos que afectan a toda África). Dedicaremos las visitas a los artesanos: tejedores, pintores, joyeros, herreros, etc. y también a la cultura del baile sagrado. Si nos queda tiempo, podremos acercarnos hasta Tieme, poblado de pastores fulanis. Alojamiento en el hotel Mont Korhogo.

#### Día 7: KORHOGO – BOUNDIALI - ODIENNE

Desayuno. Despedida del 'país senufo' y ruta hasta Odienne, ciudad de frontera, cercana a Guinea. Entramos en el 'país malinke', más montañoso e islamizado. Llegaremos tras parar en poblados (como Boundiali donde se encuentra una casa sagrada de fetiches) y algún mercado que encontremos en ruta. Tras llegar a Odiennénos trasladaremos al hotel. De tarde visitaremos la gran mezquita y un grupo de cazadores 'dozo' sociedad masculina 'secreta' responsable de la seguridad de la ciudad y alrededores desde tiempos pre-coloniales. Alojamiento en el Hotel de Odienne. PC



#### Día 8: ODIENNE – TOUBA - MAN

Desayuno y otro día de larga travesía por las colinas de Costa de Marfil, frontera natural con la vecina Guinea. Paradas en ruta para admirar la arquitectura vernácula que sobrevive en esta remota región del país y los bellos paisajes de montaña. Llegada y traslado al hotel. De tarde podemos darnos un baño en la cascada cercana a nuestro hotel. Alojamiento en el Hotel Beau Fejour. PC





#### Día 9: MAN – DIOUROUZON – MAN

Desayuno y ruta hasta la aldea animista de de Diourouzon, donde se practica la mítica 'danza de la serpiente', basada en acrobacias. Las pinturas faciales de los participantes son un deleite para los fotógrafos y todo aquel interesado en el arte africano. Saludaremos primero a las autoridades del pueblo, exploraremos el lugar, con bellas casas tradicionales y presenciaremos la famosa danza. De tarde regresaremos a Man para pasar la noche. Alojamiento en el Hotel Beau Fejour. PC

#### Día 10: MAN – DOGOPINGLA

Tras el desayuno dejaremos atrás los montes de Man para regresar a los valles tropicales del centro de Costa de Marfil. Entraremos en el 'país guro'. Tras varias horas de ruta, llegaremos al pueblo de Dogopingla donde pasaremos la noche. Montaremos el campamento donde nos indiquen las autoridades tradicionales del pueblo. Cena tradicional y charla con los aldeanos. Noche en tienda de campaña. PC

#### Día 11: DOGOPINGLA – YAMUSUKRO – ABIDJAN - GRAND BASSAM

Desayuno y recorrido por el pueblo antes de asistir a la danza 'zaouli', una de las más impactantes de África... Se trata de un baile tradicional de la tribu guro y se basa en un movimiento muy rápido de piernas mientras que la parte superior del cuerpo parece inmóvil o se desplaza sólo lentamente en horizontal. En cada aldea hay un danzante local, (siempre un hombre), que interviene durante funerales y celebraciones. Tradicionalmente, se ha creído que este baile da prosperidad a la aldea en la que se celebra, y también es percibido un elemento de unidad entre los guro. Tras la danza, nos despediremos de nuestros anfitriones y seguiremos hasta la costa atlántica, pasando por Yamussukro y Abiján. Llegaremos de tarde a la antigua ciudad colonial de Grand Bassam. Alojamiento en el Hotel Boblin La Mer. PC

#### Día 12: GRAND BASSAM

Desayuno tranquilo en el hotel y recorrido de mañana por el barrio colonial francés. Por la mañana y realizaremos un recorrido por esta ciudad. Almuerzo y tarde de relax en la costa. Alojamiento en el Hotel Boblin La Mer. PC

#### Día 13: GRAND BASSAM - ABIDJAN – PAIS DE ORIGEN

Desayuno y mañana libre en las playas de Grand Bassam hasta la hora del traslado al aeropuerto de Abijan para tomar el vuelo de regreso a casa.

Todos los traslados

Transporte en vehículo privado (4x4) + gasolina

Guía local de habla hispana o inglés

Alojamiento en hoteles y tiendas de campaña, según itinerario

Régimen de comidas según itinerario.

Desayuno, Comida y Cena

Visitas culturales y excursiones

Agua embotellada durante todo el viaje